



**Acto de inauguración de las XI Jornadas  
de la Asociación Andaluza de Víctimas del Terrorismo**

Fuensanta Coves, Presidenta del Parlamento de Andalucía  
Almería, 3 de noviembre de 2011

**Autoridades**

**Presidente de la Asociación Andaluza de Víctimas del Terrorismo**

**Querido Joaquín**

**Amigos y amigas**

La sociedad española y, sobre todos, las víctimas merecían que las buenas noticias llegaran por fin en materia de terrorismo. El anunciado abandono de la violencia realizado por la banda armada, nos llena de esperanzas a todos y prelude una nueva época de paz.

Se ha evidenciado, como no podía ser de otra forma, que la violencia, además de miserable, siempre fue gratuita e inútil.

Los demócratas hemos mantenido una postura clara. La sangre derramada, la extorsión, eran signos, sólo de delincuencia. Y los delincuentes han sido derrotados.



Lo trágico es que han dejado tras de sí toda una estela de dolor. Y créanme si les digo que las víctimas de este terrorismo cruel, han sido y serán el centro de todas nuestras preocupaciones, especialmente de quienes ejercemos responsabilidades públicas.

Ahora más que nunca, tenemos que seguir escuchando la voz de los que sufren, de los que, a pesar de sus heridas, han estado clamando por la paz, dando un ejemplo inigualable de decencia y de templanza.

Los Parlamentos son los templos de la palabra. Y en ellos se tienen que dar respuestas a las víctimas del terrorismo, sobre todo porque lo serán, por desgracia, toda su vida.

Como saben, el Parlamento de Andalucía aprobó con la unanimidad de todos los Grupos, la Ley relativa medidas para la asistencia y atención a las víctimas del terrorismo de la Comunidad Autónoma de Andalucía.

Y lo hizo partiendo de un texto previamente propuesto por la Federación de Asociaciones Andaluzas de Víctimas del Terrorismo.

Los Parlamentos hablan y el nuestro lo hizo la pasada semana con una Declaración Institucional apoyada por los tres grupos políticos. Voy a dar lectura de la misma ante todos vosotros porque su contenido compendia con exactitud la posición de los representantes de todos los andaluces.

**(Lectura de la Declaración)**



*Declaración Institucional del Parlamento de Andalucía*

*"Unidad política ante el cese definitivo de la actividad armada de ETA"*

*El pasado 20 de octubre, se anunciaba el cese definitivo de la actividad armada de ETA. Durante muchos años, durante demasiados años, hemos sufrido y combatido el terror. Lo hemos hecho hasta lograr que la razón democrática se abriera camino de un modo definitivo.*

*Ello ha sido posible gracias a la determinación de acabar con la violencia mostrada por todos y cada uno de los sucesivos Gobiernos democráticos y a la acción tenaz y eficaz de los miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, de la Policía y de la Guardia Civil, cuyo sacrificio y generosa entrega al servicio de los ciudadanos les ha costado tantas veces su propia vida.*

*La acción de la Justicia, de los servicios de inteligencia y de otros muchos servidores públicos ha contribuido a este final, que ha sido posible también gracias a la colaboración de Francia y sus autoridades, con quienes hemos contraído una perpetua deuda de gratitud y solidaridad. Este reconocimiento se extiende a los países que durante años nos han brindado su apoyo y solidaridad.*

*Y ha sido posible, sobre todo, gracias al temple y a la firmeza de la sociedad española, guiada por la referencia segura del Estado de Derecho que hoy, definitivamente y sin condiciones, triunfa como único modelo posible de convivencia.*

*La nuestra será una democracia sin terrorismo, pero no una democracia sin memoria. La memoria de las víctimas, de cada una de las*



## PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

*829 víctimas mortales y sus familias, y de tantos heridos, que padecieron el injusto y aborrecible golpe del terror, nos acompañará siempre. Acompañará a las futuras generaciones de españoles.*

*Entre esas víctimas también hay muchos andaluces. El zarpazo terrible e inmisericorde del terrorismo etarra acabó con sus vidas, pero no pudo arrebatar el recuerdo imperecedero que de ellas guardan sus familias, las instituciones políticas y sociales y la historia de Andalucía.*

*A ellos debemos hoy rendir un emocionado recuerdo, pues ellos representan la superioridad moral, legal y política de los demócratas de bien sobre quienes han pretendido obtener por la fuerza una victoria política imposible en un Estado de Derecho.*

*A partir de ahora, la sociedad vasca disfrutará, al fin, de una convivencia no anudada al miedo o a la intimidación; de una convivencia plenamente libre, de una convivencia en paz.*

*La unidad de los partidos democrático ha resultado decisiva para alcanzar este final. Al Gobierno y al Parlamento que resulte de las próximas elecciones generales les corresponderá conducir esta nueva etapa, que también deberá responder a un compromiso unitario.*

*Con la legítima satisfacción por la victoria de la democracia, de la ley y de la razón, una satisfacción teñida por el recuerdo inolvidable del dolor causado por una violencia que nunca debió producirse y que no ha de volver jamás, **el Parlamento de Andalucía:***

*1.- Recuerda y honra la memoria de las 829 víctimas mortales y sus familias, y de tantos heridos, que padecieron el injusto y aborrecible golpe*



*del terror. Un homenaje sin distinciones en el que se incluye nuestro reconocimiento a las víctimas de origen andaluz y sus familias.*

*2.- Reconoce el trabajo de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, de la Policía y de la Guardia Civil, la acción de la justicia, de los servicios de inteligencia y de otros muchos servidores públicos que han contribuido a este final. Este agradecimiento se extiende también a los países que durante años nos han brindado su apoyo y solidaridad.*

*3.- Reconoce la labor desarrollada por todos y cada uno de los sucesivos Gobiernos democráticos y su firme determinación de acabar con la violencia.*

*4.- Reclama la unidad de los partidos democráticos, fundamental para conducir esta nueva etapa.*

*Sevilla, 26 de octubre de 2011*

*Fdo.: Portavoz del G.P. Socialista*

*Fdo.: Portavoz del G.P. Popular de Andalucía*

*Fdo.: Portavoz del G.P. IULV-CA"*

Poco más se puede añadir. Sí confirmaros que seguiremos siendo compañeros de viaje de las víctimas. Que continuaremos cumpliendo lo que nos piden los que sufren: “No me digas que los sientes, llora conmigo”.

Y acabo como empecé. No merecíamos seguir sufriendo y, menos que nadie, vosotros. Muchas Gracias.